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Митрополит Иларион: Жизнь каждого человека
находится в руках Божиих

13 марта 2020 года председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата
митрополит Волоколамский Иларион совершил Литургию Преждеосвященных Даров в московском
храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке.

Архипастырю сослужили клирики храма.

После сугубой ектении митрополит Иларион вознес молитву о мире на Украине.

Затем Владыка обратился к верующим с архипастырским словом:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

Сегодня весь мир замер в страхе перед коронавирусом. Каждый день мы слышим



устрашающие цифры о новых заболевших, о новых умерших; слышим о том, как быстро
распространяется эта эпидемия, и сердце многих замирает в страхе перед будущим.

Как нам нужно реагировать на все эти новости?

Прежде всего, мы должны помнить о том, что ежедневно на этой земле люди умирают от
самых разных болезней, вирусов, инфекций. Ежегодно в зимний период тысячи человек
умирают от гриппа. Но цифры эти никому не известны, ибо все привыкли считать, что грипп
– это болезнь, от которой умирают немногие, а большинство все же исцеляется.

Почему мир охватила паника именно перед коронавирусом? Потому что этот вирус новый,
неизвестный, против него не изобретена вакцина, а случаи заражения возникают все в
новых и новых странах, в том числе и в нашей стране.

Деятельность многих людей, многих компаний сейчас парализована, потому что люди
перестали путешествовать, перестали встречаться друг с другом.

Как нам, верующим людям, на все это отвечать и ко всему этому относиться?

Прежде всего, мы не должны поддаваться панике. Мы вообще не должны паниковать
перед какими бы то ни было бедствиями – стихийными или иными. Важно помнить, что
жизнь всякого человека, в том числе и каждого из нас, находится в руках Божиих. Если
Господь нас не защитит, то нас не убережет никто. Если Господь захочет забрать у нас
земную жизнь, Он ее заберет в любом случае,  если необходимо, и найдет способ это
сделать – при помощи вируса или нет.

Мы должны с полным смирением и послушанием воле Божией относиться к тому, что
происходит с нами и вокруг нас. В то же время, не стоит пренебрегать предупреждениями
и простыми советами, которые сегодня обращают ко всем медицинские работники. Мы
слышим очень простые рекомендации: чаще мойте руки перед едой, после общения с
людьми, после возвращения с улицы домой. Если у вас простудное заболевание,
воздержитесь от выхода в город, не выходите на работу. Я бы к этому еще добавил – не
приходите в храм, чтобы не заразить других людей и не передать им инфекцию.

В некоторых странах, где распространился коронавирус, закрыли храмы, чтобы
воспрепятствовать совершению богослужения. Не думаю, что это правильный ответ,
потому что богослужение еще никогда никому не повредило. Наоборот, когда люди
приходят в храм, чтобы помолиться, они испрашивают милость Божию не только себе



самим, но и всем тем, кто находится за порогом храма, в том числе и людям неверующим.

Неверующие думают, что мы собираемся в храм просто для того, чтобы удовлетворить свои
религиозные нужды. Они считают, что ради того, чтобы воспрепятствовать
распространению вируса, можно просто закрыть церковь на какое-то время, может быть,
на несколько недель или месяцев, а потом, когда эпидемия пройдет, храмы можно открыть
вновь. Они не понимают, что молитва, наоборот, защищает людей - и не только тех, кто
молится, но и тех, кто находится вокруг. Ведь неслучайно многие святые отцы и старцы
говорили, что мир стоит до тех пор, пока стоит Церковь. И что именно Церковь своими
молитвами, свои присутствием в этом мире защищает людей от всякого зла.

Поэтому мы должны с полным спокойствием воспринимать то, что происходит вокруг.

Если кто-либо из нас по работе связан с зарубежными командировками (от них же первый
есмь аз), то надо по возможности такие поездки сократить. Необходимо понимать, что
всякие перелеты сейчас достаточно опасны, ибо в самолете находятся люди, которые
дышат с вами одним воздухом. И на несколько сотен человек достаточно одного
пассажира, чтобы если не инфицировать других, то, по крайней мере, поставить других в
ситуацию, когда они вынуждены будут провести несколько дней или недель в карантине.
Поэтому, если  возможно сократить зарубежные поездки или вообще от них отказаться,
лучше этим воспользоваться.

Но, прежде всего, будем молиться, уповать на волю Божию, причащаться Святых
Христовых Таин и использовать время Великого поста для того, чтобы в духовной
сосредоточенности проходить путем покаяния, который открыла для нас Святая Церковь.
На этом пути нам помогает весь строй великопостных богослужений, в том числе и наипаче
Литургия Преждеосвященных Даров, которая совершается по средам и пятницам и утром,
и вечером для всех, кто пожелает прийти и причаститься в эти дни, дабы укрепить себя
духовно и телесно.

Будем помнить о том, что причастие Святых Христовых Таин – Таинство, через которое
Сам Господь укрепляет и исцеляет нас. Это Таинство мы принимаем для исцеления души и
тела, и через него соединяемся с Самим Господом Иисусом Христом, Который ограждает
нас от всякого зла, обоготворяет наше человеческое естество, живет в нас и через нас
общается с другими людьми.

Будем с этими чувствами и мыслями, укрепляясь молитвами святых, проходить поприще
Великого поста, и с полным спокойствием, с полным упованием на волю Божию жить под



покровом Самого Господа, Пресвятой Владычицы нашей Богородицы, Которая Своим
честным омофором защищает нас от всякого зла. Аминь».

 

Служба коммуникации ОВЦС

 

Источник: https://mospat.ru/ru/news/45622/
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